
Встреча представителей главных славутичских СМИ с секретарем городского совета, испол-
няющим обязанности городского председателя Юрием Фомичевым, состоявшаяся в исполкоме 
горсовета, была посвящена первым шагам обновленной городской власти по пути дальнейшего 
социально-экономического пути развития громады Славутича. 

Завершаются первые сто дней со дня сложения своих 
полномочий городским председателем Владимиром 
Удовиченко, секретарем горсовета Лидией Леонец, пер-
вым заместителем городского председателя 
Владимиром Жигалло и еще рядом служащих, а также 
избрание нового секретаря городского совета. На город-
ской сессии им был избран Юрий Кириллович Фомичев, 
который, согласно закону о местном самоуправлении, 
исполняет обязанности городского председателя до 
осенних выборов в местные советы. Завершаются сто 
дней работы Юрия Фомичева на посту секретаря город-
ского совета и исполняющего обязанности городского 
председателя. Как можно оценить работу в эти сто дней, 

.что достигнутого и что не получилось на первых порах, 
какие трудности встречаются на пути, какие приоритеты 
в работе? - вот далеко не полный перечень общих вопро-

сов, которые задали журналисты, а еще были и вопросы, 
возникшие на основе конкретных событий. Юрий 
Фомичев выразил сожаление, что только один вопрос по-
ступил на электронную почту от жителей города и доба-
вил, что готов отвечать на любые возникающие вопросы. 

Отвечая на первый вопрос об оценке своей деятель-
ности за эти 100 дней, он отметил, что самая объектив-
ная оценка будет звучать из уст славутчан, а вот насчет 
того, что удалось или нет, он прокомментировал: «Если 
говорить, что удалось что-то сделать, то это будет зву-
чать, наверное, громко, а вот начать что-то - это будет 
точнее. Сто дней - это сравнительно небольшой срок в 
управленческой работе, тем более если сравнить с 25 
годами нахождение у власти предыдущего городского 
председателя. 

Продолжение на стр. 



Юрий ФОМИЧЕВ: 
«Это мой любимый город, здесь я состоялся 
как человек, как гражданин» 
Продолжение. Начало на стр. 1. 

Мы начали программу диверсифи-
кации отопления города, в этом году 
планируется начало строительства 
ТЭЦ на альтернативных, более де-
шевых, видах топлива, что даст воз-
можность уже в этом году получить 
10 мегаватт для поддержки объек-
тов социально-бытового назначе-
ния (школы, детские сады), и это 
можно отнести к положительному 
результату. Одним из главных поло-
жительных результатов я считаю со-
хранение Славутича как города-
спутника Чернобыльской атомной 
станции, как города энергетиков, 
как самостоятельной единицы 
Киевской области. Многие не заду-
мываются или просто не знают, что 
та территориальная реформа, кото-
рая происходит в стране, в частно-
сти в Киевской области, набрала ко-
лоссальных масштабов, ее остано-
вить невозможно, и те процессы, 
которые происходят, очень болез-
ненно сказываются на обществе, на 
новых территориальных громадах. 
Славутич сохранил свой статус в 
Киевской области, хотя мог оказать-
ся и в Черниговской области, тем 
самым потерять главное градооб-
разующее предприятие города, ко-
торое дает 45% наполнения город-
ского бюджета. Несмотря на новые 
возможности объединения с 
Черниговским регионом - эта поте-
ря стала бы невосполнимой. 
Хотелось бы присоединения 
Неданчичей, Пакуля, Днепровского, 
но сегодня Славутич остается 
Славутичем, и спасибо городскому 
совету, который поддержал это 
мнение. Мы остаемся городом 
атомщиков, нас признаёт НАЭК как 
город энергетиков, мы город-спут-
ник Чернобыльской атомной стан-
ции. Мы начали подготовку к новому 
отопительному сезону, и я могу на 
99% заверить славутчан, что мы вой-
дем в холодную пору года с теплом 
и горячей водой. Поддержкой этим 
словам является и та программа, о 
которой я сказал выше». 

Отвечая на вопрос редактора га-
зеты «Теледень - Славутич» 
Людмилы БОГУН о возникших 
трудностях и нерешенных пробле-
мах, Юрий Фомичев отметил: «Нам 
не удалось наполнить достойно 
бюджет, а это заработная плата, ее 
индексация - всё это деньги людей, 
и поэтому вопрос очень болезнен-
ный. Слабо движется развитие ин-
фраструктуры города, хотя мы дела-
ем определенную работу в этой об-
ласти - это и обрезка деревьев по 
городу, и дальнейшее развитие ве-
лодорожек. Большим минусом в ра-
боте по благоустройству города яв-
ляется отсутствие средств на это в 
бюджете города. Большинство ме-
роприятий, проведенных нами, 
включая День города, мероприятия, 
приуроченные к Дням стабильной 
энергии Европы, выполнены без 
особых затрат бюджета, за счет 
участников мероприятия и спонсо-
ров». 

Александра ЛАТЫШЕВА, теле-
журналист компании «МедиаДом», 
задала ему более личный вопрос о 
том, что в эти первые дни ему удава-
лось легко и что вызывало опреде-
ленные трудности, какая работа 
была выполнена без особого тре-
ния, а какое дело оказалось более 
трудоемким. Юрий Кирилович с 
улыбкой ответил: «Легко работать с 

людьми в исполкоме. Наверное, по-
тому, что я многих хорошо знаю, де-
путат не первой каденции, работал в 
органах исполнительной власти, ар-
хитектурно-художественном сове-
те. Приступив к работе, я высоко 
оценил внедренную в исполкоме 
Систему качества. Вся работа ис-
полкома основана на этой системе, 
каждый работник знает свое место в 
этой системе и четко знает, что ему 
делать, начиная от входной доку-
ментации, ее прохождения, обра-
ботки, предоставления ответа, конт-
роля за выполнением всех работ. И 
это очень помогает новому челове-
ку в работе. Трудности тоже лежат в 
сфере человеческих отношений. 
Трудно сотрудничать с депутатами 
местного совета. Трудно и на уров-
не области, но там большую по-
мощь оказывает Владимир 
Петрович, налаживание связей -
большая его заслуга. Очень трудно 
на местном уровне. Они осознают, 
что если человек новый на этой 
должности, нет стабильной крепкой 
команды, то можно покачать свои 
права». 

Людмила БОГУН: «В послед-
нее время усилились противоре-
чия между политическими про-
тивниками, разными фракция-
ми, то напрашивается, есте-
ственно, вопрос: за эти дни вам 
удалось хоть как-то сгладить си-
туацию, создать команду едино-
мышленников?» 

Ю.К.: «Вопрос непростой. 
Насколько можно было сгладить 
обостренную ситуацию в период 
приближения выборов, определить 
не могу. Она, наоборот, с приближе-
нием выборов будет обостряться, 
все разногласия и противоречия бу-
дут расти по возрастающей. Пиар 
тоже никто не отменял, так что суди-
те сами. Удалось ли консолидиро-
вать городской совет по каким-то 
вопросам? Да! Я очень благодарен 
городскому совету, я благодарен 
депутатам за понимание, прагма-
тичный подход. Нам удалось решить 
вопрос о разработке проекта на пе-
реход котлов КП «УЖКХ» на твердое 
топливо, мы решили вопрос о выде-
лении земли под строительство 
ТЭЦ, под строительство котельной 
на твердом топливе для СМЧС-5. 
Депутаты видят необходимые вещи 
для города, у нас есть здесь единая 
команда, это не абсолютное боль-
шинство, но достаточное для приня-
тия решения. Оно есть, и я еще раз 
выскажу слова благодарности го-
родскому совету. Политические 
разногласия всё равно будут, и чем 
дальше - тем сильнее, но я думаю, 
что выборы на всё дадут ответ». 

- Журналисты не могут пройти 
мимо гуляющей по городу темы о 
закрытии в городе школы или 
детского сада. Одни славутчане 
обращаются с вопросом о тре-
тьей школе, другие - о второй, 
третьи - о закрытии детского 
сада в Киевском квартале или 
еще какого-то. Не могли бы вы 
пролить свет на эту проблему? 

Ю.К.: «Эта тема появилась на 
слуху не только вследствие нехватки 
средств в бюджете, но и при реше-
нии положительно международных 
проектов, таких, например, как 
Грандовый пилотный проект (таких в 
Украине всего 11 по различным на-
правлениям), принятому согласно 
известному документу «Угода 

мерів». Мы участвуем в пилотном 
проете по двум объектам, в данном 
случае это детсад в Ленинградском 
квартале и школа №2. Тема «Полная 
санация зданий» включает ремонт 
окон, крыши, дверей, стен, фунда-
мента, наладки системы отопления. 
Проект рассчитан на 28 месяцев, в 
этом году мы физических работ не 
планируем, идет подготовка персо-
нала, согласование документации. 
Его финансирует Еврокомиссия, ко-
торая выделяет деньги с учетом 
того, что участники проекта, вложив 
их в определенную работу, увидят, 
что они окупаются и проект эффек-
тивен, начнут поиски средств, чтобы 
эту работу продолжить. Мы сейчас 
начинаем мониторить объекты соц-
культбыта, ищем их слабые места. В 
конечном итоге сам Проект значи-
тельно шире, чем тема санации. Мы 
обучаем людей, закупаем оборудо-
вание, программный продукт, кото-
рый будет распространен в городе 
по учебным заведениям и будет да-
вать информацию где, как и что ра-
ботает. Дальше мы должны понять, 
что с утеплением одной школы и по-
лучением в данном месте экономии 
мы процесс не заканчиваем, а бу-
дем его продолжать. На время ре-
монта 2-й школы учащиеся будут 
переведены на базу 3-й школы. Сам 
же вопрос о закрытии какой-то шко-
лы или детского сада возник в связи 
с проблемой индексации. Решая 
этот вопрос на высоком админи-
стративном уровне, я, вступив в но-
вую должность, впервые столкнулся 
с такой парадоксальной проблемой: 
хочешь сделать лучше для города, 
но в налоговой администрации го-
ворят о том, что местная власть не 
имеет право тратить деньги местно-
го бюджета на образование и меди-
цину, это функции государства, 
сколько оно дало - столько и трать-
те. А если есть желание (необходи-
мость) тратить, то, пожалуйста, за-
ключайте договор с Верховной 
Радой, давайте финансирование в 
госбюджет и оттуда потратите. А это 
очень долгие процедуры. Вот и по-
лучается, что хочешь сделать благое 
дело, а не можешь. Вот и понима-
ешь, что в отличие от бизнеса, где 
человек может делать всё, что не за-
прещено, чиновнику можно делать 
только то, что разрешено, что со-

всем ограничивает право на маневр 
при решении различных проблем. И 
то, что это настолько по-глупому не-
логично, для меня это стало неболь-
шим шоком! Пытаясь решить этот 
вопрос на местном уровне, мы со-
брали директоров школ и заведую-
щих детсадами по вопросу индекса-
ции, где и прозвучала фраза о том, 
что мощность каждой школы - в 
среднем 990 учащихся, а всего уча-
щихся в Славутиче чуть больше двух 
тысяч, то, возможно, следует за-
крыть одну из школ. Вопрос: а ка-
кую? Предлагается вторая, так как 
имеет наименьшее число учащихся. 
Слезно возразила директриса вто-
рой: предлагаю посмотреть по 
энергопотреблению. Оказывается, 
при одинаковых мощностях вторая 
имеет наименьшее энергопотреб-
ление, а вперед выходит школа №3. 
Вот так, видимо, и возникли эти слу-
хи. Сразу призываю прекратить 
различные домыслы. Да, будет оп-
тимизация, и на время ремонтных 
работ сначала учащиеся из второй 
школы будут переведены на базу 
третьей, а потом наоборот. Как я 
уже сказал, в новый год мы войдем 
со всеми работающими школами и 
детскими садами. Дополнительно к 
этому хочу обрадовать славутчан, 
что на четвертую школу мы получа-
ем хороший кредит около пяти мил-
лионов в гривнах под три процента 
годовых, что позволит уже в этом 
году частично утеплить четвертую 
школу, поменяв в ней окна. А если 
удастся убедить депутатов област-
ного совета, то за областной бюд-
жет удастся поменять окна в первой 
и третьей школах. И за счет этого 
кредита мы сможем поменять осве-
щение на проспекте Дружбы наро-
дов». 

Л.Б.: «Какие вопросы на се-
годняшний день вы определяете 
как приоритетные и ставите на 
первый план?» 

Ю.К. «Конечно, это бюджет и за-
работная плата славутчан. Как я уже 
сказал, нам, к сожалению, не уда-
лось как следует наполнить бюджет, 
мы не все 100% индексации выпла-
тили работникам бюджетной сфе-
ры. Этот приоритет по актуальности 
№1. Такой же по приоритету и во-
прос о питании в детских садах. 
(Этот вопрос, возникший совсем не-

давно, вынесен в отдельный мате-
риал нашей газеты. - Ред.) Есть 
глобальные, первостепенные темы, 
я говорю о первостепенных. К ним 
можно отнести и подготовку к ново-
му отопительному сезону. Я могу 
пообещать, что мы эту зиму встре-
тим в теплых квартирах, с горячей 
водой на 95%». 

Дальше прозвучали вопросы о 
жизненных планах, о трудностях ра-
боты при исполнении обязанностей 
городского председателя после 
25-летней работы на этом посту 
Владимира Удовиченко. Ответами 
на последние два вопроса мы и за-
вершим интервью журналистов с 
секретарем городского совета, ис-
полняющим обязанности городско-
го председателя до очередных вы-
боров в местные советы Юрием 
Фомичевым: 

«Скажу сразу честно и откровен-
но: очень трудно работать на этом 
посту после Владимира Петровича. 
Я хорошо понимаю, что тот высокий 
уровень работы, которого он достиг 
за все эти годы, на этом этапе про-
сто недостижим. Это абсолютно 
точно. Главным и самым тяжелым 
для меня было в эти дни не стать 
плохой копией того, что было. Мне 
не хотелось копировать, ЧТО делал 
Владимир Петрович, мне хотелось 
работать абсолютно самостоятель-
но, одновременно с его подсказка-
ми и рекомендациями, поддержкой 
и советами. Трудно, но мы трудим-
ся, двигаемся вперед, и пока я ощу-
щаю доверие и славутчан, и депу-
татского корпуса, буду работать на 
благо родного города. Я люблю 
свой город за то, что он просто 
Славутич! В этих словах очень много 
сказано. Славутич - это, в первую 
очередь, его люди, которые созда-
ют всю атмосферу, это уют и ком-
форт, это безопасность, возмож-
ность не волноваться за своих де-
тей. Это всё зависит от каждого из 
нас, и он такой, как бы банально это 
ни звучало, каким мы его создали, 
насколько мы его ценим, что нас 
окружает, насколько мы понимаем 
эту комфортность. Именно за это 
мы и любим Славутич. Это мой го-
род, здесь я состоялся как человек, 
как гражданин!» 

Записал Вадим ИВКИН 


